

### Después de la sesión

## Ofrimiento que debe cumplirse

Hizo el Gobernador, en la sesión de antayer de la Junta de Obras del Puerto un ofrendamiento del cual hemos tomado breve nota. Nos dice que iba a laborar sin descanso hasta conseguir que se emprendan obras importantes en la Junta, para dar trabajo a los obreros parados. Este ofrecimiento tiene una gran importancia. Hace pocos días nos ocupábamos nosotros de este asunto y pedíamos al señor Plaza que tomara con interés este problema almeriense.

Recogiendo la excitación de «Diario de Almería», el señor Plaza, en público se comprometió a llevar a efecto tan necesaria obra.

Esperamos que su actitud, sea irrefragable. Hace tiempo que venimos censurando la apatía de las autoridades y clamando contra los olvidos del poder central. Todo ha sido inútil. Una resistencia pasiva y una incompetencia abaja, nos ha traído a la situación actual. Sin duda que para lograr que el Gobierno nos ayude, es necesario que Almería hable alto y fuerte. De eso al parecer, va a encargarse el señor Muñoz Ocaña, nuevo presidente de la Junta. Eso dijo antayer con toda franqueza. Estima el señor Muñoz Ocaña que para nada vale la presidencia de la Junta si no es para laborar por Almería. Un cargo para lucido, nada importa. Los cargos dan fama, cuando los que lo ocupan cumplen con su deber. Quien no lo haga así sabe descreditarlo. Habiendo sido la antigua Junta, de cuyo peso por aquella casa no quedó ningún recuerdo al presente, durante el tiempo que actuó, Almería fue burlada en Madrid y nada pudo hacer por falta de energía.

Se necesita que la opinión tomando parte en un problema tan capitalista para el desenvolvimiento económico y social, ayude a los que van a comenzar la obra anunciada en la última sesión. Creemos que el Gobernador tendrá conocimiento exacto de los obstáculos tradicionales que en la corte encontraron nuestros anhelos. Ya se les hemos indicado en otra ocasión públicamente. Hoy volveremos a insistir en ello. En Madrid hay una auto-idad que nos tiene gran enemigo, y que nos odia. Se llama este enemigo Diz. Es inspector de puertos y feros. Y es, señor Gobernador un funcionario de esos que tienen a España sumida en la miseria. Para el señor Diz, el Puerto de Almería tiene muy malos recuerdos, y quiere seguir la tradicional costumbre que tanto se censura hoy en los tiempos de la renovación.

Contra el señor Diz deben encaminarse todas las protestas para que surtan efecto. El día que los ministros se enteren bien de la malquerencia del señor Diz, seguramente desaparecerán los obstáculos que tanto lamentamos.

Por el pronto, para conseguir todo esto contamos con el ofrecimiento del Gobernador y del señor Muñoz Ocaña. Las palabras dichas al final de la sesión del jueves, no deben ser olvidadas por ellos. Nosotros no las olvidaremos, y si el cabo logran lo que ofrecieron contarán con el aplauso más efusivo del Diario de Almería y con la gratitud de la ciudad.

## Notas de sociedad

Restablecido de su indisposición ayer asistió a su despacho del Ayuntamiento el secretario de la corporación municipal don David Estevan Gmez.

—Acompañado de su primo hermano el rico comerciante de esta plaza don José Suero Muñoz, ha llegado a nuestra ciudad, para pasar una temporada, la encantadora señorita Aurelia Oyonarte, hija del acreditado comerciante de Laujar, nuestro estimado amigo, don Juan J. Oyonarte.

—Encuentrase en esta capital el periodista madrileño don Pascual Blanco.

—Se encuentra en Almería de paso para diversas capitales, el viajante de importantes casas de comercio don Andrés Oyonarte.

—Hoy a las diez de la mañana recibirá las aguas del bautismo en la

Iglesia de San Pedro, el primogénito del rico propietario don José Rodríguez Martínez y su distinguida esposa doña Mercedes Estorch Cortés.

Apadrinarán el neófito, don Luis Rodríguez Martínez y doña Maifa Cortés Fuentes, abuelos paterno y materno respectivamente.

## El Estatuto catalán

Ya se conoce el texto casi íntegro del Estatuto catalán redactado por la ponencia de la Comisión extraparlamentaria de la Autonomía.

Ya tienen noticia detallada nuestros lectores de las dos primeras bases de la ponencia; pero en la sesión de ayer quedaron ultimadas todas y sin que vayamos a volver sobre las ya conocidas, hemos de hacer un estudio de lo referente a la ponencia a la autonomía municipal.

Desde luego podemos anticipar que se han aprovechado muchas cosas de las contenidas en el proyecto del señor Maura, sobre régimen de Administración Local, sobre todo en aquellos puntos que ya fueron aprobados por las Cortes. A esta se agregaron muchas modificaciones hechas en el texto de esa ley por el señor Alcalá Zamora.

Se quita a las Diputaciones provinciales toda ingerencia en las cuestiones municipales, habiéndose sustituido el tributo llamado de contingente provincial.

Contra los acuerdos municipales no habrá en lo sucesivo otro recurso o alzada que el contencioso administrativo, no pudiendo suspenderse los acuerdos por el propio Gobierno ni aun en los casos de peligro de alteración de orden público. Respecto a las elecciones solo se admitirá apelación ante las Audiencias Territoriales. Este régimen se aplica a las aldeas de menos de doscientos habitantes y aun a las de menos de 500, denominándose de democracia directa, que consiste en que solo haya alcalde y teniente, siendo considerados como concejales todos los vecinos y aun vecinos que deliberan en un consejo abierto.

Se establece el referendun para todos los municipios, siendo obligatorio acudir a él para todas las cuestiones de Hacienda o patrimonio local, y siempre que se pidan los dos tercios de concejales o un tercio de los electores. Desaparece por tanto la Junta Municipal de asociados, quedando consignada con el nombre de junta municipal una comisión permanente de concejales con el alcalde (comisión restringida lo mas posible) que actuará como Gobierno local.

Los alcaldes los elegirá sin distinción cada ayuntamiento de entre sus propios concejales, y aun no siendo concejales siempre que así lo voten las dos terceras partes de ellos.

Esta excepción se hace para que determinados ayuntamientos grandes puedan elegir alcaldes de gran significación y aun agenos a la política. Los alcaldes tendrán el doble carácter de tales y de representantes de la autoridad gubernativa. En esta delegación podrán ser sustituidos pero solo hasta que se celebre nueva elección.

La representación corporativa, que no existirá mas que en los ayuntamientos donde haya base para ello, se reduce a la tercera parte de la representación popular.

Se concede el voto y el derecho de ser elegidos concejales vecinos en las aldeas a las mujeres casadas de familia.

Para el arduo problema de las haciendas locales se redactará un proyecto especial. En los casos de prevaricación y exacción ilegal se reforzará las sanciones, concediendo a todo vecino el derecho de acudir a los tribunales contra las ilegalidades del Ayuntamiento.

Una de las bases mas interesantes es la de prohibir que ningún juez municipal en funciones interinas de instrucción pueda procesar ningún Ayuntamiento ni concejal, reservándose esa facultad exclusivamente a las audiencias. Los concejales se sustituyen por sus suplentes, elegidos como los propietarios.

Estas son las noticias que se tienen en Madrid sobre la ponencia que será entregada al pleno de la Comisión reuniéndose esta en la Presidencia.

Mucho hay que decir acerca de estas bases, pero el artículo se haría interminable, y preferimos esperar que se haga público el texto definitivo.

## El hombre de las ideas diáfanas

# WILSON EN MONTECITORIO

Las tres figuras centrales de la paz, Clemenceau, Wilson y George, no parecen dispuestos a abandonar sus respectivos puntos de vista. El armisticio fué como un tránsito brusco de lo imprevisible a lo concreto; mientras la guerra consumía por sí sola todas las energías, la concreción de aspiraciones finales no era imprescindible; existía un obstáculo; con su perduración no tenía posibilidad de conjeturar la tranquilidad universal; se luchaba contra la opresión; el peso de una posibilidad juzgadora gravitaba sobre el espíritu del mundo; todas las energías de los hombres libres, unidas, trabajaban por su eliminación. Pero una vez derribado el obstáculo, comenzaba la tarea reconstructiva. Había que conservar los perfiles del mundo nuevo para verificarlos de una manera sintosa; los encargados de trazar las líneas modulares debían de poseer una insuperable firmeza de pulso.

Tres manos empujaron las líneas. Todas ellas arrancaban de un idéntico punto inicial, pero no coincidían en el recorrido. Wilson pasó previamente una esponja por el tablero para suprimir las normas viejas; Clemenceau siguió en el tablero las líneas incompletamente estumadas; Lloyd George dejó raspar su mano sobre los antiguos trazos. Unos concretaban el espíritu puesto en el pasado; otros aprisionaban el porvenir en moldes nuevos. Luchaban el futurismo y el prerterismo. Después de ganar la guerra, esos tres gobernantes no querían perder la paz; pero practicaban una estrategia dispar.

Los hombres de Gobierno hablan sin alardes; miran con inquietud el horizonte, más su capacidad visual no es idéntica. No debemos asistírles emudecidos a ese torneo ideal; el espíritu no puede detenerse; en él han de reflejarse fatalmente los enfoques divergentes. Para decidirmos, debemos previamente autorizar.

Wilson ha caminado una vez más el pasado; fué el otro día, en Montecitorio. A través de sus párrafos rotundos, formados por palabras encajadas, pasa como una ráfaga de humanidad reconfortante.

El Presidente norteamericano decretó nuevamente el arrinconamiento del equilibrio político. Según Wilson, el sistema del contrapeso internacional no da al fiel de la balanza una perdurable equidistancia.

«El solo vínculo que une a los hombres es la amistad, y este vínculo es también lo que debe unir a las naciones».

«Se da cuenta el lector de la gravedad que encierran esas palabras? Estaba fundada la agónica Europa de la vez armada asfixiante en un principio de mutua desconfianza; los pueblos se miraban recíprocamente con inquietud; todos rivalizaban en profesión de fé estática; no querían mermarse; «cartaban tan solo a mantener el statu quo», aun cuando con esa prolongación se eternizasen las injusticias».

«Por qué los pueblos no daban una prueba inequívoca de sus disposiciones pacíficas? A cada intento de reducción de armamentos, seguía indefectiblemente un aumento en los contingentes militares; la contradicción era inevitable. ¿Que enemigo misterioso existía entonces? No es difícil perarlo de manifestar un estancamiento de las inquietudes consagradas por la fuerza. Realizada una revisión el peligro podía ser eliminado definitivamente. ¿No llegó la hora de realizar la tarea depuradora? Wilson cree que sí, y con él está la opinión democrática».

«Nuestra tarea en París es organizar la amistad a través del mundo, para garantizar el Derecho, la Justicia y la Libertad. Se trata de formar una nueva psicología internacional y crear una atmósfera nueva».

La agilidad mental que revela el autor de esos pensamientos nos parece insuperable. Wilson no repite; más bien da formas nuevas a sus convicciones; avanza sensiblemente en el campo de la concepción; no se resigna ante la complejidad; exprime los problemas, los reduce a sus esencias y cada reiterado intento trae una claridad nueva. Vamos a sembrar por el mundo la idea vin-

cular de la amistad; para ello hay que crear un nuevo estado de espíritu internacional. No pensemos en enigmas problemáticos que pueda crear el acaso; acordémosnos de los débiles; ellos reclaman primordialmente nuestra atención, evitemos que, una vez más, las maniobras subterráneas puedan enemistar a los pequeños pueblos; hay que hablar a la luz del día.

«Isá rayado el alba de una edad nueva».

Wilson interpreta la voz de los muertos, que piden paz para su quietud eterna, han perecido los combatientes para salvar de futuras hecatombas a las generaciones que llegan; no quisiere, venganzas las que se han ideado que su sacrificio consista en un estorbo y no una etapa. El Presidente Wilson (es el caso recordarlo) tiene tras de sí la mayor fuerza moral; es el interprete de la más alta de ellas quiere extender la nueva vida; otros han querido arrebatrle la representación pidiendo, en nombre de los caídos, un recordario que inmortalic en rencor en los corazones; un sucesivo exterminio, invertir el ritmo de la vida, hacer de la paz «exposición y de la lucha, predeposición fundamental».

El Pre-lente norteamericano ha venido a Europa para comunicarnos su disidencia; a medida que sus discursos se suceden, la claridad irradiada gana en espacio. Nos ha hecho comprender el sentido del sacrificio realizado, proponiendo insistentemente que a las amarguras de cuatro años correspondía la tranquilidad del mundo posbélico. Wilson es la religión; citó a su doctrina solo puede operarse el atomismo. La Humanidad tendrá que elegir entre ambas soluciones. De la elección depende la paz del mundo.

«Debemos idear los elementos nuevos para cimentar la unión entre los pueblos» (a propósito de la «paseo bálico»). «Aunque no es un escotombrato a la independencia, deben, sin embargo, ser independientes. No nos corresponde decir al Gobierno que estos pueblos pueden adoptar, sino únicamente protegerlos como amigos, para permitirles permanecer unidos».

Esta palabras han sido pronunciadas en el Palacio de Montecitorio; no hay para que decir a quién están dedicadas, Wilson, al hablar, pensaba en las razas esclavizadas que viven a lo largo de la costa del mar; los pueblos esclavos, libertados del centralismo vienés, no pueden enfundarse a otro Poder extraño. Han sido los pueblos bálticos, viro de intrigas o esclavos; la política rusa y el «D» a su lado no se excluyen, ahora se trata de crear entre ellos. Estas un mutuo sentimiento de confianza. ¿Que efecto o habían producido esas palabras de Wilson en parte de los oyentes?

Digámoslo una vez más: Wilson es el hombre de las líneas rectas; sienten los problemas en toda su gravedad pero eso en sus palabras hay siempre una noble inquietud; la inquietud de ser justo y en estos tiempos la justicia se ha hecho diáfana.

### «De La Jornada»

## DE SANIDAD

Para el próximo día 19 a las 7 de la tarde ha sido citada en el gobierno civil la Junta provincial de Sanidad.

Además de tratar de otros asuntos de interés de la Junta se ocupará del expediente de créditos y servicios prestados durante la pasada epidemia de gripe, informándolo para elevarlo a la superioridad.

### DIARIO DE ALMERIA

es el periódico de mayor circulación de la provincia.

## La Casa del Pueblo

Hoy se celebrará inauguración oficial de la «Casa del Pueblo», que ha trasladado su domicilio a la calle de Mariana número 10.

El acto revisará gran importancia, según el número de invitaciones hechas.

La Casa del Pueblo, ha recibido un atento y efusivo oficio de la Embajada Italiana de Madrid, dándole las gracias a todos los obreros, por la felicitación enviada el día que se firmó el armisticio.

El embajador italiano agradece a los obreros españoles los sentimientos de solidaridad y la cooperación prestada para que las democracias triunfen en el mundo.

## El Circulo Mercantil

Anteayer se reunió en Junta general el Circulo Mercantil e Industrial para la renovación de cargos de la directiva R. eligiendo los señores siguientes:

Presidente don Eulogio Romay; vice presidente, don José Soriano Alegre; tesoro don José María Cutilla; contador, don José María Rios; bibliotecario, don Antonio García García; vocal primero don Juan Mazo García; vocal segundo, don José Aleman García; secretario don Antonio Ortiz; vicesecretario, don Ubaldo Abad Carrtero.

## UNA GIRA

Ayer fueron de excursión al sitio conocido por El Pámar en la carretera de Poniente el gobernador civil don Pablo Plaza, presidente de la Diputación don Rufino Brea, el Sr. don Bronislo Molero, diputados provinciales don Antonio Soler y don Francisco Navarro, presidido vicepresidente, fugonista y vocal de la Junta de Obras del Puerto don Fernando Molero, don Antonio Libarne, don Antonio Alvarez Ronda y don José Molero, el expresidente de la Diputación don Manuel Esteban y Delegado de Abastos don Antonio Villegas.

Durante la comida que se celebró en el campo reino la más franca cordialidad.

## Relojería FRANCESA Deogracias Perez

Paseo del Principe 22 Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y Optica. Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino, y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

AL LADO DEL HOTEL SIMON Esta casa no tiene sucesores

## La semana agrícola

# MIRANDO A LOS CAMPOS

## Harina, trigo y pan

En la última semana, aunque atardecidos los días en la batallona cuestión de si han de otorgarse o no toda autonomía que saltan los catalanes y Vizcainos y en si la Comisión y las Cortes han de tirar de este lado o alinear del otro a fin de que la cuerda se rompa, como es de rigor, por lo más delgado, todavía han aparecido en la Gaceta unas cuantas disposiciones relacionadas con la agricultura, en lo referente a los precios respectivos de trigos, harinas y pan.

El Ministro de Abastecimientos no cesaba en su empeño de hacer cuanto le es posible para abaratar el precio del pan, y a ese efecto se está trayendo de la Argentina una cantidad enorme de trigo, que quizá sea mas que suficiente para regularizar el mercado nacional de harinas, y aun pudiera traer aparejado un perjuicio para los agricultores de dedicados a este cultivo sobre todos los que ya se lo han sacreado por la escasez de las substancias y primarias materias, y la tasa, únicamente rigorista, para el precio de los trigos.

A partir de la publicación de esa Real orden del Ministerio de Abastecimiento, transcurridos cinco días, quedara en vigor una nueva tasa

## La prórroga del presupuesto municipal

Al recibimos ayer tarde el gobernador civil señor Plaza nos dio cuenta de un telegrama recibido del ministro de la Gobernación que dice así:

«(Sírvase decir en mi nombre Asociación de funcionarios municipales de esa capital que prorrogado ejercicio económico municipal hasta 31 de Marzo próximo, Alcalde ordenador de pago tiene que aplicarlo en la forma corriente y normal».

Como se ve por el anterior telegrama los presupuestos municipales y provinciales tienen que continuar vigentes en igual forma que en el año 1918, sin cambiar ni pasar a resultas los débitos anteriores.

## Los exoloradores

que forman la tropa de Almería son curriarán el Domingo 12 del corriente a las 7 y media de la mañana al domicilio de la estación, para su expedición semanal el sitio denominado El Mamil.

Los que deseen arrancharse entregarán la cantidad de 0'45 ptas. hasta las 9 de la noche del Sábado, en referido domicilio.

## Banco Hipotecario de España

Domicilio Social, Recoletos n.º 12 MADRID

Préstamos con garantías de fincas rústicas y urbanas hasta el 50 por ciento de su valor. Interés 5 por ciento anual y plazo de 5 a 50 años.

Ventajas de estos préstamos. Facultad de reembolsar anticipadamente todo o parte del capital. La deuda disminuye progresivamente amortizándose el capital de un modo casi imperceptible. Los pagos se efectúan por semestres vencidos. Estos préstamos no pagan impuesto de utilidades.

Para informes más detallados, diríjase al Banco Hipotecario o a nuestros agentes en provincias.

Préstamos realizados en la región de Andalucía. Ciento diez millones de pesetas.

En toda España. Quinientos cincuenta millones de pesetas.

## AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

# Servicio telegráfico y telefónico

## Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero

### Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

#### Mas detalles de la labor sobre autonomía. -- Enseñanza, obras públicas, agricultura, derecho.

Se conocen más detalles sobre la labor efectuada por la Comisión extraparlamentaria.

La base relativa a la enseñanza fue bastante discutida. Se acordó que la primera enseñanza está a cargo del Estado, y que son obligatoria la enseñanza del castellano.

En las escuelas técnicas y regionales, se podrá enseñar y utilizar la lengua catalana, dejando a salvo guardado el derecho de alumno a expresarse en el idioma que mejor conozca.

La base 11, relativa a Obras públicas, también fue muy discutida, llegándose a una solución de concordia.

En las obras se adoptan seguridades para que no se perjudique a las regiones limítrofes; y se refiere a aprovechamientos de aguas, ríos, etcétera.

La base referente a la agricultura fue aceptada sin discusión.

La base 14 se refiere a la aplicación del derecho foral en armonía con las necesidades modernas.

#### Banco de Crédito industrial

Una Comisión de banqueros se ocupó esta mañana de la creación de un Banco de Crédito Industrial.

Solamente se presentó un pliego conteniendo proposiciones que fueron del agrado del Ministro, el cual se propone aplicarlas inmediatamente.

Parce que ya está firmada la escritura de constitución del Banco.

#### Regreso de marinos

Ya están regresando a España los oficiales de la Marina de guerra española que estuvieron a bordo de los buques hospitales de las flotas para garantizarlos contra ataques de los submarinos.

Uno de dichos oficiales es el señor Aranda, que ha pasado 16 meses a bordo de un buque francés.

Tiene concedida la Legión de Honor y la Cruz de Epitafios, equivalente a la Cruz de Beneficencia de España.

#### Rumores de crisis

Ayer y hoy se ha venido hablando de que el jefe del Gobierno se mostraba inclinado a hacer algunas modificaciones en el Gobierno.

De origen autorizado, se sabe que tal cosa es completamente absurda. La crisis, ha dicho un conspicuo romanista, no se planteará ahora ni se ha pensado en cosa semejante.

El presidente del Consejo tiene marcado el camino a seguir no pensando en modificaciones en el Gobierno.

Los ministros están dando la última mano a los presupuestos y el conde de Romanones, tan pronto como termine su labor la comisión extraparlamentaria se presentará con el Gobierno a las Cortes, presentando los presupuestos y el proyecto de la autonomía.

#### Arqueta banqueteado

La Comisión de diputaciones vascas que se encuentran en Madrid ha obsequiado esta mañana con un banquete al diputado por San Sebastián señor Arqueta por su reciente nombramiento de Director general de Obras Públicas.

Durante la celebración del acto reinó la mas franca alegría produciéndose entusiastas brindis.

#### El presidente de la conferencia

Paris. La presidencia provisional de la conferencia de la paz os tentará a permanecer hasta la elección definitiva que se celebrará el día 20.

Se celebrará una sesión solemne presidida por Poincaré que dará la bienvenida a los delegados.

Romanones y el gobernador

#### de Barcelona

El presidente del Consejo confirió esta mañana extensamente con el gobernador civil de Barcelona señor Gonzales Reinos.

Hablando despues con los periodistas el conde de Romanones les dijo que en Barcelona no ocurría en los actuales momentos nada trascendental.

Sin embargo al gobierno le interesa hablar personalmente con el gobernador acerca de las cuestiones sociales allí planteadas y por eso hizo que viniera a la corte.

#### Gimeno trabaja en su presupuesto

El ministro de la gobernación pasó la mañana trabajando para ultimar el presupuesto de su departamento, con el objeto de dejarlo en estado hoy mismo al de Hacienda.

Una comisión de ingenieros industriales le visitó para pedirle que se que se le exime del servicio de dos años en inspección, dada la escasez de número de individuos que componen dicho cuerpo.

#### Junta Tradicionalista

En breve se reunirá la Junta tradicionalista para cambiar impresiones sobre los proyectos que presentará el Gobierno a las Cortes y fijar la actitud que han de adoptar en el Parlamento.

#### De Abastecimientos: Renuncias aceptadas. La cuestión de los trigos

El ministro de Abastecimientos ha aceptado la renuncia que ha presentado el Delegado de Transportes por la incompatibilidad que existe con su cargo de ingeniero de la segunda División de Ferrocarriles.

También ha aceptado la demisión del Delegado especial de carbones de Asturias nombrando para sustituir al señor Gimenez Rojas.

El señor Argente ha señalado el reintegro de los trigos que no existen a los mercados.

Esta actitud de los productores puede muy bien ocasionar el alza de los precios.

Para impedirlo se propone publicar una Real Orden, disponiendo que los afros en todas las provincias la incautación del trigo no declarado, en cuyo caso lo pagará el Estado 44 pesetas los 100 kilogramos.

Asimismo se dictará otra disposición análoga para que los poseedores cantenanos de trigo paguen una multa.

En la misma Real Orden se establecieron premios para los delatores, haciendo así que la medida sea más eficaz.

El señor Argente ha dispuesto telegraficamente que se requiera un buque de la Casa Leta y Aznar de Bilbao con el objeto de que vaya a Brasil a cargar 6.000 toneladas de trigo.

#### La cacería regia

El primer día de la cacería regia en la franja ha sido favorable. Hizo un día espléndido.

El rey almorzó temprano con los cazadores.

A las 12 marchó en automovil a Rio frito.

En la primera batida se cobraron 40 corzos.

Los cazadores regresaron a la granja a las 5 de la tarde para tomar el té.

Mañana se cazará Guisance.

#### El Papa y la nobleza romana

Se reciben noticias de Roma participando que en el salón consistorial ha recibido el Papa Benedicto en audiencia a la nobleza romana, que fue a felicitarle con motivo de la entrada de año nuevo.

El príncipe de Colonia leyó un efusivo mensaje renovando la inquebrantable fidelidad al Papa.

Elogió la fecunda labor del soberano pontífice durante la guerra y los trabajos para acelerar el advenimiento de la paz.

El Papa contestó con un sentido discurso de tonos vibrantes.

Dijo que la guerra había multiplicado los pobres no solo en el orden material, sino en el intelectual sembrando errores en la inteligencia especialmente en lo que respecta al orden moral, porque de muchos corazones se aleja la ley evangélica.

Añadió que confía en que el patriarcado y la nobleza italiana se acercará al pueblo, endulzando sus sufrimientos y consolando su espíritu y terminando su bendición a todos los presentes y haciendo votos porque el año nuevo sea el año de Dios.

#### La Comisión extraparlamentaria

Las 4 y media de la tarde se ha reunido a reunir hoy la Comisión extraparlamentaria.

Al entrar el señor Gasset en la presidencia significó a los periodistas que la reunión de hoy sería máxima porque se proponían estudiar en esta sesión el estatuto regional.

El señor Ruiz Gimenez encareció los repetidos la necesidad de que se preste atención a la labor que desarrolla la Comisión.

Los restantes vocales no dijeron nada.

#### Ratibor sale para Francia

Comunican de Barcelona que el ex embajador alemán en España príncipe de Ratibor salió esta mañana en un tren especial para Francia acompañado de su séquito.

A la estación aguardaron a despedirle escasas personas.

#### Noticias de Barcelona

Desde hace varios días se intensifica el movimiento de los obreros de los distritos sindicados.

Se proponen pedir mejores condiciones que en caso de que se les niegue irán a la huelga.

En Casamart se han fugado con los fondos sociales el presidente y el tesoro del Comité de huelga de la Compañía Casamartesa.

#### Personalidad yanqui

Se encuentra en Madrid el ministro yanqui en Torre Miraflores, que va a Paris para informar a Wilson de las cuestiones de Marruecos.

#### En memoria de un astrónomo. Gestiones de los fabricantes

Zaragoza. — El Ayuntamiento ha regozajado se dispone a honrar la memoria de don Mariano del Castillo célebre astrónomo.

Los fabricantes de tejidos gestionan la continuación de un peritaje industrial y textil y la creación de una escuela de Artes e Industrias.

#### El aumento de las tarifas ferroviarias

Zaragoza. — El Ayuntamiento ha nombrado a una comisión de concejales encargada de organizar la asamblea en que se ha de tratar del aumento de las tarifas ferroviarias.

Una comisión estuvo en la Cámara de Comercio, pidiendo que se convoque a las entidades más interesadas para que emitan su informe y redacten las conclusiones sobre el mismo asunto.

#### Un tranvía se estrella contra un muro - Varios heridos

Bilbao. En el día de hoy se produjo un accidente a un tranvía.

Al bajar una cuesta el vehículo no obedeció el freno yendo a estrellarse contra un muro de la finca del señor Laburo.

El conductor resultó gravemente herido.

Una señora sufrió un accidente. También un teniente de la reserva que iba en el tranvía se tiró al suelo, resultando con graves lesiones.

#### Wilson descansa

Paris. — Por prescripción de los médicos el presidente de la República de los Estados Unidos, Wilson continúa descansando.

La zona española en Marruecos

Londres. — La prensa publica un despacho de Paris diciendo que la cuestión de Marruecos respecto a la zona española ha quedado solucionada a satisfacción de Inglaterra y Francia desde el punto de vista de extensión territorial y con ventajas para España desde el punto de vista financiero.

#### Los jaimistas no se entienden

La Junta legitimista ha publicado una nota diciendo que el acto celebrado en Archande al que asistió el diputado señor Carago, tuvo carácter españolista.

Se ha acordado por la junta que el conde de Arana no tiene autoridad ni protesta por desautorizar al señor Carago porque siendo ambos jefes regionales, la desautorización puede partir de la junta central.

Los reunidos acordaron retirar el acuerdo de la última junta de modo que jaimistas no pueden pertenecer a ninguna agrupación que demuestre desamor a España.

#### Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor 25.000

En Barcelona 45.811

En Madrid 10.559

Otros números premiados 28.881 en Sevilla 18814 en Madrid 18976 en Alicante 7212 en San Sebastián 12687 en Madrid 27611 en Madrid 26081 en Gasteiz 26882 en Valencia 2420 en Barcelona 2422 en Zamora 26223 en Zamora 26516 en Madrid 25224 en La Lina 2611 en Huelva 8208 en Huelva 1224 en Burgos 27703 en Huelva 2215 en Madrid 13032 en Burgos 8490 en Oporto 10661 en Madrid 10660

#### La revolución en Alemania

Londres. — Noticias de Amsterdam dicen de Berlin que siguen los combates en las calles sin interrupción.

Varias oficinas y la redacción del "Wochenblatt" han sido atacadas por la revolución que amenaza.

#### La conferencia de la paz

Paris. — En la próxima conferencia de la paz se encaminará el programa acordado por el gobierno francés.

El presidente del Consejo de ministros italiano Orlando ordena para su estancia en Paris para asistir a la primera conferencia.

Por el Consejo de ministros franceses se ha aprobado la constitución de la delegación propuesta por el señor Clemenceau para presentar a Francia en estas conferencias.

#### Reunión de un Consejo. Ocupaciones territoriales

Paris. — El Consejo Supremo de guerra se ha reunido hoy en la sala del Rey y los abogados que tomaron parte contra los impenes centales.

El "Diario Oficial" de Rumania publica un decreto incorporando definitivamente a Rumania el territorio de Transilvania.

#### Banco Español de Crédito

Cambio del día 12 de Enero, 1919

Bolea de Madrid

Bolea 4 0/0 Interior 77.55

Bolea 5 0/0 Amortizable 95.25

Bolea 6 0/0 88.00

Francos cheque 91.00

Libras cheque 23.64

Banco de España 500.00

Banco E. de Oporto 105.00

MAURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

DIARIO DE ALMERIA

es el periódico de mayor circulación de la provincia.

### NOTAS AGRICOLAS

#### Para combatir el oidium

La prensa técnica agrícola, acaba de divulgar un procedimiento de lucha contra la ceniza, miltaria u oidium de la vid, cuyo conocimiento interesa en grado sumo a nuestros viticultores, ya que contribuye a solucionar el problema del elevadísimo precio de un producto tan esencial como el azufre.

El procedimiento descansa en la aplicación a las vides de soluciones más o menos concentradas de acido sulfúrico (acido de vitriolo). Esas soluciones desinfectan las plantas de los gérmenes oíptogámicos y de las crisalidas, origen de las enfermedades de los viñedos; la preservación de éstas se obtiene de un modo casi absoluto.

El procedimiento señalado tiene otra ventaja inmensa, la sencillez de su aplicación y la economía.

Resultando en los momentos actuales un derecho de dinero la compra de azufre, la oportunidad de este tratamiento no puede ser más evidente, motivo por el cual es de suponer que no pasará de acaderbido de los agricultores el conocimiento de una fórmula que puede ahorrarles muchas miles de pesetas.

#### Vino de CHICLANA

Comprado en el café Suizo a 70 céntimos litros.

Es muy fino, muy fino.

#### LABORATORIO de analisis clinicos

del Dr. Verdejo Acuña. Gerona, 10.

#### Doctor J. Compani

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón

Medicina general

#### Se cobran los créditos

meantiles por antiguos que sean dentro y fuera de la capital; de los juzgados, pleitos, herencias, accidentes del trabajo, reclamaciones ferroviarias, interdictos, desahucios y asuntos contencioso-administrativos; se anticipan los gastos; abonos económicos; consultas gratuitas de 4 a 6 tarde.

Piza de los Olmes núm. 4

Los secretarios de Diputaciones

En la "Gaceta" de anteyar se insertó un Real decreto disponiendo que quedo redactado el artículo 30 del reglamento de 11 de Diciembre de 1900 relativo a sueldos de secretarios de Diputaciones provinciales en la forma siguiente:

Art. 30 Los secretarios de las Diputaciones provinciales disfrutaban los siguientes sueldos:

En Madrid y Barcelona, asimilados a jefes de Administración de primera clase 12.000 pesetas.

En las provincias cuyo presupuesto de ingresos en el último quinquenio no haya excedido de un promedio de 1.000.000 pesetas, asimilados a jefes de Administración de tercera clase 10.000 pesetas.

En las que dicho promedio exceda de 1.000.000 de pesetas, asimilados a jefes de negociado de primera clase, 8.000 pesetas.

En todas las demás provincias, asimilados a jefes de negociado de segunda clase 7.000 pesetas.

#### Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS

Agencia en Almería

CAJA DE AHORROS. — Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento en previo aviso. — Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los días laborables.

#### Droguería del Santo Cristo

#### CARBURO

una veinticinco kilo

#### Vapores correos españoles

#### Para Buenos Aires

El magnifico vapor VALBANERA

de Pinillos, Izquierdo y Compañía, llegará a este puerto el día 22 de Enero, saliendo el mismo día para Santos, Montevideo y Buenos Aires. Precio del pasaje de tercera clase, 357.50 pta.

#### Fotografía Mateos. -- Glorieta de San Pedro. -- Almería

5 años Berja (Almería)

# Arturo Navarro R.

Casa fundada en 1890.

Exportador para la provincia de Almería de los acreditados Guanos y primersales materias para abonos, marca ABONOS MILA Sulfato de hierro y cobre, azufre y maquinaria Agrícolas.—Almería.—  
Compraventa en comisión de lanas, miel y coras de abeja, higos, uvas, almendras, metales, plomos y demás artículos.  
Agentes Representante salazones, conservas, coloniales, embudidos, galletas, chocolates, dulces, pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMBQ muebles etc. tc.

## Grandes reformas en nuestro periódico

Tomamos el criterio de que la prensa, como todo, ha de evolucionar en los presentes momentos. Un periódico viejo, con normas viejas, que no se sienta atraído por las corrientes de los tiempos, no tiene derecho a vivir. El periódico ha de ser algo así como el "crisol" donde se fundan los ideales de las multitudes. Ir contra la opinión, es como ir contra el mar.

Al decir esto, no nos referimos solamente a la cuestión de ideales. No, nos referimos también al aspecto material de las cosas. Un periódico moderno ha de confeccionarse con material adecuado, rápidamente, buscando la nota sensacional, para que llegue con toda oportunidad y extensión a los lectores.

En este sentido, la Empresa de DIARIO DE ALMERIA, está ultimando un contrato con una importante casa extranjera para que nos envíe la última palabra en materia de imprenta. Podemos decir, que en breve será un hecho esta modificación importante que pensamos introducir, y con ello, ganaremos la estimación de público, seguramente.

DIARIO DE ALMERIA, en breve dará la nota gráfica sensacional. De esta manera, nada quedará ignorado para el lector y tendremos el gusto de recoger con toda exactitud cuanto ocurra en la vida de la ciudad.

Además, completaremos nuestro servicio de información. Queremos que este periódico publique diariamente cuanto de notable ocurra en el mundo, para lo cual, montaremos un importante servicio telegráfico.

Otra de las reformas que tenemos proyectadas es la de que DIARIO DE ALMERIA sea el verdadero paladín de los deseos y aspiraciones de Almería. No habrá limitaciones en la colaboración, siempre que se ajuste, a la normas literarias o científicas. Todo el mundo podrá expresar su idea aquí sin otras cortapisas que las del buen gusto.

Es esta otra necesidad del periodismo moderno. Queremos que DIARIO DE ALMERIA, sea el consultor del artista y del poeta, del político y del hacendado, del agricultor y del obrero. Para conseguirlo, pediremos a todos su opinión y todas serán respetadas.

Todo ello, nos dará derecho a consolidar nuestra fama, y a figurar a la cabeza del periodismo regional. Claro está que nos vamos a imponer grandes sacrificios, pero bien merece que lo hagamos por una provincia como la nuestra, y unos suscriptores tan constantes como los nuestros.

DIARIO DE ALMERIA, a la hora de liquidar las cosas viejas y rutinarias, quiere remozarse y modernizarse. Aspira a servir al pueblo en que nació, y a la patria y puesto en el trance de morir o de crecer, se siente con argumentos bastantes para engrandecerse puesto que en ello engrandece a su patria chica.

## Nuestro concurso infantil

Hace tiempo está suspendido nuestro concurso infantil a consecuencia de la epidemia grippal, que llenó de luto muchos hogares. Restablecida, la normalidad, hemos acordado darle toda la importancia que requiere.

Era propósito de «Diario de Almería», hacer una galería de bellezas infantiles de nuestra ciudad, y era, además idea nuestra, celebrar una fiesta de niños, hermosa e interesante, donde se repartieran los premios del concurso.

Volvemos pues, a recordar a nuestros lectores las condiciones de aquel concurso, que son las siguientes:

### CONDICIONES

Los premios serán muy originales y se repartirán en un teatro de la localidad con asistencia de todos los niños que tomen parte en el concurso, y su familias.

DIARIO DE ALMERIA, publicará un número extraordinario dedicado a los niños, hayan sido o no, premiados.

En breve, comenzaremos a publicar las fotografías recibidas hasta la fecha que son muy interesantes. Pueden tomar parte todos los niños; los pobres y los ricos, porque DIARIO DE ALMERIA costeará las fotografías y los clichés a los que no puedan hacerlo, siempre que reúnan las condiciones exigidas.

Para tomar parte en el concurso hasta con poder en esta administración una tarjeta que da derecho a hacerse una fotografía a mitad de precio, en los renombrados talleres del señor Mateo (Glorieta de San Pedro).

La fotografía nos será entregada para enviarla a Madrid a la importante casa Mateo la que nos enviará el cliché, también a mitad de su valor.

El plazo de duración de este concurso lo determinaremos en breve. Formarán el tribunal dos notables pintores de fotografías y el presdirá el Alcalde de Almería.

## Las subsistencias deben bajar de precio

En la semana próxima deberá reunirse la Junta provincial de Subsistencias.

Se ocupará la Junta en esta sesión de fijar una nueva tasa general a los artículos de mayor consumo.

Hora era ya de que las autoridades se ocupasen de asunto tan importante. En Almería las subsistencias están por las nubes; la vida del consumidor se hace cada vez más imposible; las clases proletarias atraviesan una aguda crisis; la falta de trabajo y la carestía de los principales artículos de primera necesidad les hace arrastrar una existencia penosa llena de tormentos y privaciones y a este paso surgirá una vez más el problema del hambre con todos sus horrores. Ya lo tuvimos el pasado invierno. Las autoridades, de la capital tuvieron que pedir de puerta en puerta porque el pueblo se moría de necesidad.

Todas estas son razones muy poderosas para que la Junta de Subsistencias las tenga muy en cuenta al imponer la nueva tasa. Habiendo mejorado mucho la situación con la terminación de la guerra estamos peor que antes.

Es verdad que algunos artículos han experimentado una ligerísima baja, pero en cambio otros han subido considerablemente, tanto que podemos decir que en materia de subsistencias en Almería vivimos en las nubes.

Conviene también que las autoridades municipales no se duerman. Es necesario que se repese en las tabonas todos los días, para evitar que el pan se venda falto de peso, que se eviten las adulteraciones de los alimentos, enviando muestras de ellos al Laboratorio y en una palabra que se observen todas las disposiciones que determina la ley de subsistencias y las ordenanzas municipales, defendiendo así los intereses del vecindario, hoy completamente abandonados.

La Junta de Subsistencias es la primera y más llamada a comenzar esa labor; esperemos sus resoluciones, que no dudamos han de ir encaminadas a conjurar la crisis del hambre, que se cierne sobre nosotros.

## La sesión municipal del Lunes

Orden del día para la sesión que mañana Lunes celebrará el Ayuntamiento.

**Sobre la mesa**  
Propuesta de transacción del pleito con León y Compañía.

**De nuevo despacho**  
—Factura de Augusto A. Rivas de 50 pesetas por la conducción del cadáver de Pedro Maldonado, recogido en el Palmer por orden del señor Alcalde.

—Idem de Víctor 6 hijos de José Moya de 150 pesetas por 12.500 recibos honorarios para cobro del 5.º trimestre de Reparto vecinal.

—Oficio del señor Director de la Casa de Socorro Municipal, remitiendo relación de los heridos y accidentes varios asistidos en aquella casa durante el año 1919.

—Idem del señor Inspector de Alumbrado sobre la necesidad del recambio de la chimenea de la caldera que produce el vapor para la estufa del parque de desinfección.

—Idem del señor Gobernador Civil trasladando telegramas del señor Ministro de la Gobernación referentes a la prórroga de contratos de arrendamiento de arbitrios municipales.

—Idem id. desestimando varias reclamaciones sobre cuotas por Reparto vecinal.

—Escrito de Hermenegildo Cruz Martínez solicitando ser vecino de la Capital.

—Idem del Capitán de San Antonio Abad solicitando una subvención de 100 pesetas para las fiestas del referido Santo.

—Idem de don Alfonso de la Parra y Rodríguez, solicitamos se le elimine del padrón de cédulas por no ser vecino de esta Capital. (Informe de la comisión de Hacienda.)

—Proyecto de reforma de la casa

almacén del señor Terriza para habilitarla del cuartel.

—Reparto de solares para el año de 1919.

—Escrito del mozo del actual emplazo Manuel Martínez García, solicitando la instrucción del expediente de padre ausente.

—Cuenta de las farmacias durante el mes de Diciembre último.

—Distribución de fondos para el mes corriente.

—Informe de la Comisión de Orzato en el escrito de los señores Symington Hermano y compañía solicitando construir una fachada en la calle de Abellán.

## Notas mineras

Don Luis Gay, a quien solicitó ayer la propiedad de veinticuatro pertenencias de mineral de plomo con el título de "Barracón" número 34557 en término de Dalías, paraje denominado "Hoya de los Hatos".

## Movimiento marítimo

**ENTRADA**  
Vapor Inglés «Romney» 1761 toneladas, entrado hoy en nuestro puerto en lastre para carga general de hierro. Procedente de Corro Anunciata.

Vapor español «Vicente La Roca» 737 toneladas procedente de Barcelona con pasajeros en Valencia y Alicante, pasajeros desembarcados en nuestro puerto 28 y carga de Barcelona 174 Bultos de géneros, 2 Bidones bernol, 42 tablas de maderas, 79 sacos de serrín de corcho.

**SALIDA**  
Vapores Inglés «Sahient» 2419 toneladas con destino a Barron con mineral de hierro.

Vapor Inglés «Romney» 1763 toneladas con destino a Ardosa con mineral de hierro.

Carga de Alicante, 35 fardos de bacalao, 20 sacos de copahuet, 250 sacos de arroz, 27 bultos de géneros,

## NOTICIAS

**La hiperclorhidria**  
Acidez del estómago, úlcera del mismo, vómitos, acedías, aguas de boca, neuritis del estómago, neuritis gástrica, se curan tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La policía ha detenido al ratero José Espin Martín (a) «Planista» complicado en los tres robos de que dimos cuenta en nuestro número anterior, Ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado.

El gobernador civil ha multado en 75 pesetas a Antonio Fernández Guerrero (e) «El do Antonio» por cometer actos contra la moral en la vía pública.


En el Hospital de Simogues (Francia) dejó de existir el día 26 de Diciembre próximo pasado el subdito español Juan Espósito de 40 años de edad, natural y vecino de Viator. A su desconsolada familia enviamos nuestro pésame.

¿Es usted enfermo de ciática y reumatismo articular?  
Consulte a su médico sobre la conveniencia de emplear la inyección de oxígeno.  
No pierda usted tiempo.  
El tratamiento es más conveniente al comienzo de la enfermedad. No necesita abandonar sus negocios.  
Alquilamos aparatos previa fianza de 125 pesetas.

## AGENCIAS

**MIGUEL GARCIA GOMEZ**  
Agente de reclamaciones  
contra los ferrocarriles  
14 años de profesión

**AMBIRINA**



...GOTA REUMA QUEMADURAS...  
...PANADILLO JABONES...  
...CAMPESINAS...  
...INDIAN...  
...Cortés...

## SOMBREROS BORSALINOS!!

Los que se esperaban en la sombrerería de sucesor de ROSALES ULIBARRI han llegado y apesar de las subidas experimentadas por la escasez de pieles y primersales materias para la fabricación, se venderán a precios relativamente baratos. También se ha recibido en dicha casa un extensísimo surtido en corbatas de punto a 1.50. Bolsos de la acreditada fabricación de FLOSI-GUE de TOLOSA desde 2 pesetas. Gorras inglesas de la marca Trés y Compañía de Londres, desde 5 pesetas y en sombreros y gorras del país colores y negros para niños.

Las ventas son rigurosamente al contado

## CARBONES

Ovoides de coke para cocinas, carbón para fraguas. Antracitas para motores — gas pobre — Hullas para máquinas de vapor

Informará: Alfredo Rodriguez GERONA

## Auto-garage VIGTORIA

Servicio de automóviles de alquiler

MALDON TORRES CAMPOS

## Se vende cisco de carbón vegetal

Quintal de 46 kilos 2'50 pesetas

CAPEL Y ALVAREZ.—Granada,

## Ferretería

EL CANDADO.—Almacén de Ferrería Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinaria para industria y talleres. Artículos al saneamiento.

## Doctor Martínez Limones

de la Real Academia de Medicina de Granada

Especialista en enfermedades de matriz, sífilis y venereo. Horas de consulta de 3 a 5. Gondolfina 22. Principal

## Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

**D. Baldomero Gómez Casas**

Médico de esta Prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venereales de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, príncipe (contigua a la calle de la Reina)

## Doctor Martínez Limones

Física, Matemáticas, Electricidad

Se sirven toda clase de cristales arreglo a prescripción facultativa

Relojería FRANCÉS

Doña Rosalía Pérez

Príncipe núm. 22.— ALM.

## CONSULTORIA MÉDICA

DE—

**M. Vázquez**

De la beneficencia municipal Enfermedades de los niños. Horas de 1 a 3. Puerta de Purcha mero 6, altos de la Confitaría llana.

«Diario de Almería» es el periódico de mayor circulación de la provincia.

# Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para este invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lencería, sedería, fantasías para vestidos, franelas, vichís, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, viaillos, equipos para nevada, juegos de cama, trajes de cristianar, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero, de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos. —Chales de foipa y punto a precios baratísimos. —Depósito de paletaria a precios de fábrica. —Especialidad en abrigos para señora y niño en terciopelo, paño rasé y pirino de los últimos modelos.

Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden sus artículos

**Esplendidos regalos a los compradores**

# LA ISLA DE CUBA

## Gran pañería y sastrería, calle Real número 2.

### TEMPORADA DE INVIERNO

Inmenso surtido en géneros de gran calidad, colores sólidos de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratos. Gran surtido en géneros para gabanes, cortes de pantalón medio ancho. Trajes hechos para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda. Gabanes para niños en patén, cheviot, pluma y meltons a precios económicos. Mantas para viaje, impermeables, camisas, corbatas, cuellos, puños y géneros de punto. En trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

#### SECCION DE CONFECCIONES

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviot o patén tipo reclamo a 18 ptas. Trajes clase Meltons, cheviot, vicuña negro, azules y colores de moda a 20, 22, 25 y 30 ptas. Traje de americana redonda o cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga, azules y negros sólidos a 32, 35, 40 y 45 ptas.

Gabanes para caballero de patén o cheviot a 13, 15 y 18 ptas. Gabanes para caballero clase pluma o cheviot novedad refradas a la inglesa: a 20, 25, 30 y 35 ptas. Gabanes de novedad, firma recta o cruzados, tejidos lana acabado gam 40, 45 50 y hasta 70 ptas., gabanes de Melton cheviot y pluma con cinturón desde 40 pesetas. Para la sección de sastrería la medida tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

**No comprad nada sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende.**

# NAZARNORIMA

## Purgante Japonés

(Puramente vegetal)

Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el más agradable.

**:-: Es una verdadera golosina :-:**

Puede tomarse también tal como está preparado, sin disolverlo en líquido alguno; basta echarse a la boca y tomar un sorbo de agua, tía, etc., etc., resultando en este caso de sabor riquísimo. Solo cuesta 25 céntimos.



Sello Japonés "Gimen,"

## Sello Japonés "Gimen"

### Antineurálgico

Es el más rápido, seguro e inofensivo. Desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso, y los producidos por la menstruación, solo con tomar un sello o dos con intervalo de una hora. Quien sufre es porque quiere: el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello cuesta 30 céntimos.

**Preparador farmacéutico, Dr. Jato y Doncel.**

Depositario: Vicente Gimeno, Puertollano (Ciudad Real).

## SOSA CAUSTICA

En tableras con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos  
En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos

**Casa Ferrera. — Almería**

## EL MONTANES

Ofrece a su clientela  
Aceitunas riquísimas 1'50 ptas. Kilo  
Atún del cantábrico " 4 50 " "  
Valdepeñas tintos o blancos " 0'40 " " litro

Sebastian Pérez núm. 3. — Almería

**BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA**

Interés del 4 por 100 anual

Agentes: D. VADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10